

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang penulis lakukan pada UMKM Telur Asin Mandiri, maka dapat disimpulkan bahwa implementasi penyusunan laporan keuangan menggunakan *Microsoft Excel* memberikan manfaat dan kemudahan bagi UMKM Telur Asin Mandiri. Sebelumnya, pencatatan hanya mencakup transaksi kas harian dan tidak memberikan gambaran menyeluruh mengenai aktivitas operasional serta laba usaha. Namun, dengan diterapkannya *Microsoft Excel*, UMKM Telur Asin Mandiri dapat menyusun laporan keuangan yang lebih lengkap dan sesuai dengan standar akuntansi yang berlaku, seperti laporan posisi keuangan, laporan laba rugi, dan catatan atas laporan keuangan dengan memanfaatkan rumus-rumus yang ada di *Microsoft Excel*. *Microsoft Excel* menawarkan kelebihan seperti fleksibilitas dan kemampuan untuk menyesuaikan laporan keuangan sesuai dengan kebutuhan khusus UMKM, serta memungkinkan pembuatan template yang mengikuti standar akuntansi. Namun, ada beberapa kekurangan yang perlu diperhatikan, seperti kemungkinan kesalahan dalam pencatatan data atau penggunaan rumus yang dapat mempengaruhi akurasi laporan. Selain itu, fitur keamanan di *Microsoft Excel* terbatas, sehingga penting untuk memastikan bahwa data keuangan sensitif terlindungi dengan baik. Meskipun demikian, perubahan ini telah meningkatkan kualitas informasi, mempermudah pembuatan laporan yang lebih terstruktur, dan

menunjukkan perbaikan dalam kinerja keuangan UMKM Telur Asin Mandiri, yang memungkinkan pemantauan dan evaluasi hasil usaha yang lebih baik. Oleh karena itu, penerapan *Microsoft Excel* telah berperan dalam pengembangan usaha UMKM Telur Asin Mandiri, meningkatkan transparansi keuangan, dan memperkuat kepercayaan dari para pemangku kepentingan.

## 5.2 Saran

Berdasarkan penelitian yang penulis lakukan pada UMKM Telur Asin Mandiri, maka penulis memberikan saran untuk:

1. Pemilik UMKM Telur Asin Mandiri seharusnya melakukan pencatatan keuangan berdasarkan SAK EMKM yang telah ditentukan untuk para UMKM agar pemilik UMKM Telur Asin Mandiri dapat melihat perkembangan usahanya dan dapat mengelola keuangannya dengan baik. Untuk mengurangi kesalahan dalam pencatatan data atau penggunaan rumus, disarankan mengikuti pelatihan atau berkonsultasi dengan ahli akuntansi.
2. Pemilik UMKM Telur Asin Mandiri sebaiknya beralih dari penggunaan buku dan coba untuk menggunakan *Microsoft Excel*, sehingga penyusunan laporan keuangan bisa dikerjakan secara cepat dan tepat dengan menggunakan rumus yang ada.
3. Peneliti selanjutnya jika akan melakukan penelitian pada UMKM sebaiknya mencari tempat usaha atau UMKM yang belum pernah diteliti atau mencari topik penelitian yang berbeda sehingga dapat

mengetahui sistem laporan keuangan dari UMKM lain dan dapat menemukan solusi lain dari permasalahan yang terdapat pada UMKM tersebut.